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平成 29年度第 4回久寺家地区地域会議議事録

１．日 時：平成 30年 2月 4日(火) 13：30~16：20 
２．場 所：久寺家近隣センター会議室

３．出席者：22名
  ＊久寺家地区自治会・町会 5 名 ：土谷津町会長 久寺家マンション自治会長 久寺家三菱自

治会副会長 久寺家二丁目自治会長 日新自治会長

  ＊北地区社会福祉協議会 1名 ：副会長
  ＊我孫子市消防団第 9分団 1名 ：分団長
  ＊久寺家地区民生委員・児童委員 3名 ：布施地区担当 久寺家 1丁目・マンション担当 久

寺家二丁目担当

  ＊久寺家地区子ども会 3 名 ：久寺家子ども会代表 久寺家三菱子ども会担当 久寺家二丁目
子ども会代表代理 

  ＊久寺家まちづくり協議会 5名 ：会長 副会長 総務部副部長 企画部長 広報部長
  ＊(社福)栄興会つくし野荘 1名 ：施設長
＊我孫子市市民活動支援課 1名 ：主事

  ＊事務局 2名 
４．配布資料

  （１） 常総市水害視察研修について

  （２） 我孫子市子ども見守り隊 隊員数（概算）

５．座長挨拶

    今年度最後の地域会議にご出席いただき感謝する。まちづくり協議会としても皆様のご協

力をいただきながら、久寺家地区の活性化のために努力を重ねてきた。来年度においても当

地区を素晴らしい地区にしていくために、引き続き皆様のご協力をお願いする。

６．議題（1）参加団体活動状況報告
  ① つくし野荘

    年間諸行事はボランティアの支援も得て進めた。地域密着型の施設として運営会議には地

域の方にも参加してもらっている。高齢者の施設で感染対策に注意して取り組む。職員の確

保に苦労しているが行事の時などはボランティアの助けを借りている。今後とも地域の中の

施設として運営していきたい。ご協力をお願いする。

  ② 北地区社会福祉協議会

    現在委員は 45名で 90%以上が自治会からの選出である。2月で 2年任期が切れ以後は新体
制で運営していくことになる。3 月 3 日に「健康と福祉の集い」を開催する。また、コミュ
ニティサロン「きた」、子育てサロン「わ」、独居の電話訪問などは来年度も引き続き実施す

る。

  ③ 第 9消防分団
11月には「あけぼの公園」の自治会防災訓練、12月には年末の火災予防巡回、1月には出

初式への参加などを行った。12月の夜間警戒で感じたことは、消火栓（マンホールなど）の
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近くに路上駐車している車があり問題だ。年末やお盆時期など事情はあると思うがご協力を

お願いする。また、管轄以外の地区に消防出動したときに消火栓の位置がわからない時があ

る。消火栓の位置を消防のホームページでも公開しているので、自宅近くの消火栓の確認を

お願いしたい。

  ④ 民生委員・児童委員

    きらめきサロン、よりみちサロン、いきいきクラブには民生委員が 1 名は出席して、ボラ
ンティアとの連携を見守り活動につなげている。子ども見守りのきっかけづくりに、赤ちゃ

んが生まれたときには訪問してお祝いと関連パンフレットを持っていきながらお母さんと顔

つなぎをしている。市役所からは生まれたという情報は来ないので自治会などから知らせて

くれれば助かる。日新地区の民生委員は 4 月から久寺家地区を担当する民生委員が担当する
ことになったのでよろしくお願いする。

  ⑤ 久寺家三菱自治会

1月末に来年度の新班長 17名の役割を決めた。各係の仕事が複雑になってきたので標準化
するための準備を引き継ぐ。空き家で漏水事故があった。持ち主の転出先がわからないので

止水するまでに時間を要した。市から転出先の情報があれば助かる。

  ⑥ 久寺家マンション自治会

    昨日来年度の役員が決まった。災害対応はマニュアルをもとに消防署の指導を受けながら

実施している。11月の根戸小の訓練において、プールが空になっていた。熊本地震の経験で
は断水した時にプールの水が大変役に立った。二階堂高校のプールには水が張ってある。市

内の小中学校のプールはどのようになっているのか、市役所でも調べてもらいたい。

(関連情報発言)
＊都内の小学校では鍵をかけて容易に児童が入れないように安全対策をしたうえで、冬で

もプールに水を張っている。

＊久寺家 1丁目 2丁目を中心に１５０ℓの貯水タンクを約 1,000軒に設置している。トイレ
15回分で活用可能。

  ⑦ 土谷津町会

    今回初めて出席した。お助け隊の責任者から、先般の積雪の時に土谷津の住民から出動の

要請があったが、離れていて十分な対応ができなかったので、土谷津にもお助け隊員を出し

てもらえないかとの要請があったので対応を検討する。土谷津は柏市と我孫子市が複雑に入

り組んでいるのでどちらの担当地区か範囲が分かりにくい。また、東側の地区への進入道路

に危険な部分がある。ウオーキングなどで外部の人も利用しているので、早急に道路標識な

どの安全対策を講じたい。また、雑草も繁茂して不法投棄が多い土地の対策も問題だ。

  ⑧ 久寺家 2丁目自治会
    世帯数は若干増えてきているが、高齢化も進んでいる。犯罪状況について未遂も含めて件

数手口などの報告があった。運転免許の返納について 65歳以上の高齢者が免許を返納すると、
2年間あびバスと坂東バスが半額になり、200円のタクシー券が 10枚もらえるとの紹介があ
った。来週新年度の役員が決まるので、引き継ぎ書を作成中。
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  ⑨ 日新自治会

1月に役員交代があった。現在 39 世帯で、昨年入植 70周年の集いを行った。新民生委員
を決めていただき感謝する。アビバスの運行については、引き続き関係機関に要請を行って

いくのでよろしくお願いする。

  ⑩ 三菱子ども会

5月に新入生歓迎会、夏休みにまち協のご協力を得てラジオ体操、宿題会、1月に習字教室
を開催した。クリスマス会は会場確保にミスがあって当子ども会だけで行った。3 月には 6
年生を送る会を予定している。児童数は約 20名程度。来年度の新会長が決まった。

   ＊まち協より、子供会には近隣センターの優先確保券があるので、年間行事予定日をまち協

の施設管理部に相談しておけば会場確保のミスはなくなる旨のアドバイスがあった。

  ⑪ 久寺家子ども会

1月の新春の集いに参加した。来年度の新会長が決まった。児童数は約 12名程度
  ⑫ 久寺家 2丁目子ども会
    新入生を迎える会、夏休みのラジオ体操会などに参加した。3 月には 6 年生を送る会でボ

ウリングを予定している。来年度の新会長が決まった。児童数は約 20名程度。
（子供会関係質疑）

＊マンション子ども会は児童が少なくて事実上休会となっているので、三菱子ども会との合

体などはできないかとの質問に対し、地区委員は合体しているから可能ではないか。子ど

も会は各自治会の中に設置されているとの位置づけだから自治会も含めた調整が必要だ。

との意見があった。

＊まち協より、大切な子供のこと、できるだけの協力を惜しまない。祖父母のサポート隊な

どボランティア体制を考えてほしいとの意見があった。

  ⑬ まちづくり協議会

書初め会写真を参加者に配布する、新春の集いへの協力に感謝する、まち協の

自主財源厳しくなってきているので、近隣センターの自販機や印刷機、コピー機など積極

的に利用してもらいたいとの報告があった。

７．議題（２）平成 29年度地域会議の計画事項の具体化について
 ①防災関連事項

   イ．昨年 11月の根戸小学校における防災訓練を踏まえた課題等について
参加した自治会委員より次の意見が出された。

・熊本地震の経験者から訓練は生ぬるいと感じたとの意見があった。 

・大地震経験者の意見を聞くのが一番効果的だ。

・根戸小は避難所としては遠すぎる。 

・自治会内部では訓練を踏まえた課題等の検討は行っていない。

   ロ．民生委員による常総市水害視察研修の結果について

     民生委員より常総市における大規模水害対応についての調査結果を、配布資料に基づい

て報告あった。
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・常総市からの情報は、想定外の洪水に遭遇した常総市の民生委員の活動や今後の課題な

どについて、簡潔にまとめられたものであり、今後の久寺家地区における防災対応の参

考になるものと思われる。

・特に資料項番 3 の「災害時の民生委員活動の課題」は、援助が必要な人たちの個人情報
の取り扱い、地域の中での自治会などとの協働体制をいかにして構築するかなど示唆に

富む内容である。

   ハ．イ、ロの報告を踏まえた今後の課題と対応について

     今後の課題については

・防災という漠然とした命題ではなく、例えば住民意識の向上を図るために、地域におけ

る住民団体間の協働体制をどうするかなど具体的なテーマを設定して検討すべきでは

ないか。

・具体的な対応については、防災は自治会マターといわれているが、自治会にお任せして

しまうというのではなく、民生委員の指摘にあるように関係者が集まって具体的に検討

するべきではないか。

などの意見が出されたが、自治会の役員交代時期等でもあり、改めて自治会としてどのよ

うに取り組むべきか次年度役員に引き継ぎ、平成 30 年度第 1 回（6 月 3 日（日））の当
会議で協議することとした。

  ②子供の見守りの推進

    我孫子市子ども見守り隊の現状について、配布資料に基づき市の担当者から、登録者の状

況、発足以降関連犯罪の減少効果が出たなどの説明があった。

次に第 2回地域会議において協力要請のあった根戸小副校長に,その後の経過と新設された
「子ども見守り隊」との関係についてヒアリングした結果を事務局から報告がなされた。

    ・根戸小管内の子どもの見守りにつては、「ＰＴＡの当番」、「学校支援地域本部のボランテ

ィア活動」、「県交通安全推進隊所属の 2グループ」の 3体制で活動を継続している。
・新設された「我孫子市子ども見守り隊」には市教育委員会経由で上記の 3 団体を推薦登
録している。また個人で協力していただける方については警察署で登録することとされ

ている。根戸小エリアは市内でも充実しているとの評価である。

    以上の説明、報告を受けて、見守り等の活動は個人レベルで継続していくが、地域会議で

取り上げるテーマとしては区切りをつけ、環境変化等があればその時点で改めて協議する

こととした。

 （３） その他事項

    市民活動支援課から出席者に対して、平成 29年度地域会議に関するアンケート記入の要請
がありその場で記入回収された。

最後に、座長から出席委員に対して 1年間のご協力に感謝して閉会とした。
以上


